

LA JORNADA

Uno de los que escriben sobre temas relacionados con la política en los papeles —como llama Josep Pla a los periódicos— a quien leo con más gusto, es al doctor González Muñiz. Sus artículos —o «cartas al director»— en la «Hoja del Lunes» madrileña son un modelo de gracia, sensatez y vigor, aparte de estar siempre muy bien escritos. Hoy se plantea, el señor González Muñiz, una curiosa pregunta. «¿Hubo alguna vez democracia en España?». Después de dar un repaso a nuestra historia inmediata, recordar las dos constituciones anteriores a la hoy vigente, dice que no será él quien responda a esa cuestión. Añade también que los españoles entendemos que basta proclamar la democracia «para que ésta rija en todo su esplendor». Ciertamente que esta opinión ha sido muy compartida y cierto también que la experiencia de los últimos cien años es harto controvertida. Mi tesis es que sí hemos tenido democracia —mejor dicho, democracias— en nuestro país. Hemos tenido toda clase de democracias conocidas en relativo poco tiempo. De 1876 a 1923 tuvimos una democracia «liberal»; del 23 al 29 una dictadura que, con un poco de imaginación, se pudo transformar en una democracia «fuerte»; del 31 al 36 otra vez se vuelve a la democracia liberal, pero de carácter marcadamente «burgués»; del 37 al 39, en uno de los pedazos de la España rota por la guerra, se implanta, gracias a los comunistas, lo que luego se conocería como democracia «popular»; en el otro pedazo se inicia la democracia «orgánica» que ha durado hasta nuestros días. Lo que ha ocurrido es que esas democracias no terminaron de funcionar aceptablemente. Ni la liberal, ni la fuerte, ni la burguesa, ni la popular. La que mejor funcionó quizás —es una opinión personalísima— ha sido la llamada orgánica. Gracias a ella es posible intentar, desde la nueva base socioeconómica y cultural creada por ese método, otro tipo de democracia. En eso estamos.

Mañana se inicia una nueva etapa en la historia del constitucionalismo español. Por primera vez —como alguna voz autorizada ha recordado— se va a modificar una constitución sin necesidad de golpes revolucionarios ni cambios de régimen. De la constitución de Franco se va a pasar a otra constitución de manera pacífica y civilizada. Ya constituye éxito y una novedad la forma de hacerse.

Esperemos que esta vez por todas acertemos y todo sea para bien.

Los domingos se están convirtiendo en días políticamente laborales. Ayer el señor Piñar defendió a la bandera nacional en Bilbao. En Madrid, los señores Tierno Galván y Morodo hablaron del socialismo. También en Madrid celebraron mítines Reforma Social Española (con representaciones del socialismo histórico y de la socialdemocracia), y el sector renovado del mencionado socialismo. En Sevilla tuvo lugar otro acto de Reforma Social; asimismo estuvieron presentes en este último encuentro representaciones del socialismo histórico y del P.S.D.E. (señor García López).

Emilio DE MIGUEL

GARCIA TREVILJANO SE QUERRELLA CONTRA LOS MEDIOS INFORMATIVOS

MADRID, 15. (Cifra). — Diez querrelas por injurias graves y calumnias han sido presentadas por el notario Antonio García Trevijano contra cinco directores de publicación y cinco periodistas, indicó hoy a «Cifra» una abogada del despacho del querellante.

El total de las indemnizaciones exigidas por el señor Trevijano en estos diez casos asciende a 157 millones de pesetas.

Además en los próximos días serán presentadas otras tres querrelas, una contra un director de revista y dos contra periodistas, con indemnizaciones por un monto de 71 millones de pesetas.

La lista completa de las querrelas, con las correspondientes indemnizaciones exigidas por García-Trevijano es la siguiente:

Una contra el director de «Blanco y Negro» (90 millones de pesetas).

Una contra el director de «Cambio 16» (9 millones de pesetas).

Dos contra el director de «Diario 16» (5 y 45 millones de pesetas).

Una contra el director de «Guadiana» (un millón de pesetas).

Los cinco periodistas querrelados son: Javier Nar («Interviú»), Jesús de las Heras («El País»), José Catalán Deus («Posible»), Juan José Calleja («Pueblo») y Pedro J. Ramírez («Telva»). La cantidad pedida por el demandante es de un millón de pesetas a cada uno, excepto en el caso de Catalán Deus, al que se piden tres millones.

Mañana, en el juzgado municipal número 23, tendrá lugar el acto de conciliación entre el director de «Cambio 16» y García-Trevijano.

Las otras tres querrelas que serán presentadas en breve son también contra el director de «Cambio 16», al que se piden 45

millones de pesetas, y contra los periodistas Fernando Vizcaino Casas, por un artículo en «Día 32» y Carlos Semprun, por un artículo en «Destino».

Trevijano les pide un millón y a estos dos últimos García 25 millones respectivamente.

Los artículos o informaciones publicados que han motivado la presentación de las querrelas por García Trevijano, dirigente del grupo democrático independiente, integrado en «Coordinación Democrática», se refieren a la actuación de este en el asunto de Guinea Ecuatorial. AMENAZAS A DIVERSOS MEDIOS INFORMATIVOS

En la redacción del semanario «Posible» se ha recibido una nota, firmada por los «Guerrilleros de Cristo Rey» y la «Alianza Antimarcxista Española», en la que les advierten que no asistan a los actos que se celebrarán el próximo día 20, en la Plaza de Oriente, según un portavoz del semanario, de lo contrario —añade textualmente la nota— el material fotográfico, así como su integridad física, pueden verse en un grave aprieto.

En la nota —terminó diciendo el portavoz de «Posible»— se hacen extensivas estas amenazas a las publicaciones «Cambio-16», «Diario-16», «Cuadernos para el Diálogo», «Le Monde» y «Opinión» y también a personas que formen parte de organizaciones de izquierda.

DENUNCIA

El director de «Aragón Express», Eduardo Fuenbuena, ha sido denunciado ante el juzgado de guardia de esta capital, por la publicación de una fotografía en dicho diario el pasado día 12 de noviembre.

La fotografía se refería a una pancarta colocada por los estudiantes de la Facultad de Ciencias, en la que aparecían los temas de petición de libertad, amnistía total y disolución de los cuerpos represivos.

— GRUPOS POLITICOS — TIERNO GALVAN PRESIDIO EL PRIMER MITIN DEL P. S. P.

MADRID, 15. (Pyresa). — Ayer domingo, tuvo lugar, en el salón de actos de la Fundación Pablo VI, el primer mitin del Partido Socialista Popular, organizado por la federación de Madrid región, al que asistieron alrededor de 5.000 personas.

Presidió el acto el profesor Tierno Galván, e intervinieron en el mismo José Bono, presidente de la Federación de Madrid región; Eduardo Guillán, miembro de la ejecutiva del Partido Socialista Popular encargado de la sección sindical.

Finalmente el secretario general del Partido, Raul Morodo, quien se refirió al proyecto de reforma del Gobierno como un reto a las fuerzas políticas del país, frente al cual se perfilan ya las posturas de los distintos grupos.

En cuanto a la actitud de la oposición, señaló su acuerdo básico en cuanto a la necesidad de la ruptura y cambio de régimen, aún cuando existan entre los diferentes grupos que la integran otro tipo de discrepancias. Señaló el peligro en que se encuentra la unidad democrática y la necesidad de lograr una estrategia común de cara a negociar con el Gobierno.

El profesor Morodo se refirió a continuación a la inexcusable necesidad de lograr la unidad socialista y los pasos que su partido estaba dando para lograr su consecución, preconizando la opción de un socialismo confederado y no centralista.

Cerró el acto el presidente del PSP, Enrique Tierno Galván, en cuya intervención, tras referirse a los puntos que habían tratado sus compañeros, pasó a hablar de la necesidad de concurrir a las próximas elecciones, siempre que la oposición así lo decida de forma unitaria y con la garantía de unas condiciones democráticas.

La mayor parte de la intervención del profesor Tierno estuvo dedicada a señalar la gravedad de la situación económica por la que atraviesa el país. Señaló que la solución a la crisis económica no puede pasar, como siempre, por el sacrificio de la clase trabajadora y que debe llevarse a cabo un plan de austeridad para todos, que incluya una ley fiscal justa. El PSP, manifestó, está dispuesto a elaborar un plan de austeridad que no recaiga sobre la clase

trabajadora, pero no aceptará un nuevo plan Marshall con el que se pretenda colonizarnos definitivamente.

MITIN DEL PSOE RENOVADO

La agrupación socialista madrileña del sector de Chamartín celebró también un mitin al que asistieron unas mil quinientas personas. Fernando Baeza hizo la presentación de los oradores y habló de la historia del partido.

A continuación intervinieron Enrique del Moral, Leopoldo Torres, que habló de problemas municipales, Santiago Herrero, miembro del comité ejecutivo de las Juventudes Socialistas, el cual disertó sobre este tema, Carlota Bustello que abordó el problema de la situación actual de la mujer, Fernando Montesinos, que habló sobre el momento político actual y Eduardo Ferreros que presentó ante los presentes las alternativas socialistas.

ESCISION EN EL PARTIDO SOCIAL REGIONALISTA

Por disconformidad con la línea política y la falta de claridad en los objetivos del partido, ha dimitido de su cargo el vicepresidente nacional del Partido Social Regionalista —antiguo Frente Institucional— Ricardo Barrio Moreno, a raíz de una reunión celebrada ayer por la junta directiva nacional del partido.

Asimismo, el presidente provincial de Sevilla, Gonzalo Fernández de Córdoba, el coordinador regional de Andalucía, Francisco José López de Sole y los miembros de la junta provincial de Madrid, así como representantes provinciales, han exigido la baja en el partido.

Al parecer, todos ellos han solicitado su incorporación a la recién creada «Alianza Popular».

CONFERENCIA DE BLAS PIÑAR

Ante un auditorio de unas mil ochocientas personas, habló ayer en Bilbao, Blas Piñar, consejero nacional del Movimiento y líder de «Fuerza Nueva», en el teatro Campos Elíseos de Bilbao, en el curso de un acto de homenaje a la bandera nacional, organizado por la asociación cultural «Berriochoa».

En más de veinte ocasiones fue interrumpido por muchas salvas de aplausos. Estos fueron particularmente intensos y prolongados después de ciertas frases, contabilizando una duración superior al medio minuto, dedicados a subrayar una emocionada alusión final en memoria de Franco.

Blas Piñar fue recibido con vivas a España y tremolar de banderas nacionales. El aforo del teatro fue insuficiente y gran cantidad de asistencia hubieron de permanecer de pie. Destacaba la presencia de numerosos jóvenes.

Fue presentado por Ignacio Toca, presidente de la asociación «Berriochoa». Blas Piñar habló durante una hora, declarando que este homenaje a la bandera nacional era tanto más necesario «aquí, junto al Nervión de una patria herida, en medio de una huelga creciente y en medio de sentimientos separatistas que empiezan a salir de la penumbra». «Aquí —dijo— en donde por alguna gente se ha ultrajado la bandera de la patria y se ha levantado para oponerla a ella otra enseña injustificable».

Terminado el acto, a la puerta del teatro, se cantó el Cara al Sol.

Los asistentes, tras algunos gritos de «unidad nacional», «Gobierno, atiende, la patria no se vende» y vivas a España, se disolvieron sin incidente alguno.

FERNANDEZ DE LA MORA EN TENERIFE

El pasado sábado llegó a Tenerife el ex-ministro y presidente de «Unión Nacional Española», Gonzalo Fernández de la Mora, acompañado del Marqués de la Florida para asistir a unos actos organizados por la junta local de alféreces provisionales.

Más adelante, y hablando de los problemas de financiación de «Alianza Popular» dijo que la situación económica era grave ya que no tenía ni un céntimo, pero se mostró optimista y adelantó que en principio se haría frente con las cuotas de los afiliados. Reconoció que la gran competencia de «Alianza Popular» estaba situada en la llamada «plataforma de convergencia democrática», es decir, de todos los partidos que se coloquen bajo el común denominador del pensamiento marxista.

COMUNICADO DE R. D. SOBRE LOS SUCEOS DE CEUTA Y MELILLA

MADRID, 15. (Pyresa). — Reforma Democrática, grupo que dirige el ex-ministro Manuel Fra ga Iribarne, ha hecho público un comunicado en relación con los últimos sucesos ocasionados en Ceuta y Melilla en contra del contenido de algunos capítulos del «libro blanco de la reforma democrática» en sus alusiones a estas ciudades.

«El citado trabajo —dice el comunicado— no constituye el programa oficial del partido, que está contenido en el documento «Llamamiento para una reforma democrática», tanto en lo que se refiere a sus propuestas de tipo económico y social, como en lo concerniente a política exterior e interior, ni puede considerarse como manifestación exacta del sentir general de los miembros del partido».

«Se trata —añade— de unos textos que fueron redactados hace aproximadamente un año por los servicios especializados de la sociedad «GODSA», por encargo del que, con el tiempo, sería el grupo promotor del Partido Reforma Democrática con la finalidad de constituir una base de estudio y discusión en el seno del futuro partido y de la nación, y con la participación de más de cien especialistas, de los cuales muchos no

han tenido nunca una vinculación con el partido».

Más adelante, el comunicado añade que «el referido texto no es, por tanto, el programa del partido, y tan sólo una base de discusión, como expresamente se indica en el prólogo del libro blanco, y está siendo sometido en la actualidad al estudio crítico de las diferentes comisiones especializadas de Reforma Democrática, a fin de preparar las ponencias pertinentes que se someterán al congreso del partido, que habrá de ser convocado próximamente. Solamente este congreso será quien determine, de acuerdo con los intereses de la nación el sentir de todo el pueblo español, la doctrina y programa propios del partido. En tanto esto no se produzca, repetimos que el único programa del partido es el contenido en el «llamamiento para una reforma democrática». En este último, Reforma Democrática afirma su voluntad de garantizar plenamente, tanto diplomática como militarmente, la totalidad de nuestro territorio nacional, lo cual exige entre otros requisitos, una fortaleza suficiente en la zona del estrecho y sus accesos».

El comunicado finaliza asegurando que «lamentáramos cual-

quier mala interpretación en relación a un texto que es opinable y discutible, destinado a promover una sana polémica de donde, estamos seguros, saldrán propuestas mejores y más acordes con el común sentir de los españoles».

OPCION DE CENTRO

MADRID, 15. (Cifra). Para estudiar la posibilidad de presentar una opción política conjunta que aglutine a las fuerzas de centro, se reunieron el pasado sábado en Sevilla representantes de siete partidos, según una nota difundida hoy.

Los partidos representados en este encuentro fueron «Alianza Regional Valenciana» (A.R.V.); «Partido Popular Aragonés» (P.P.A.); «Partido Popular Canario» (P.P.C.); «Partido Popular Extremeño» (P.P.E.); «Partido popular Manchego» (P.P.M.); «Partido Social Liberal Andaluz» (P.S.L.A.) y la secretaria colegiada del «Partido Popular».

Con la búsqueda de la opción política conjunta de centro, se trata de evitar una excesiva atomización de grupos políticos o una peligrosa polarización en torno a bloques antagonicos, según el comunicado.

También se estudió en la reunión la situación política española actual.

EL CAPELLAN DEL CAUDILLO ATACA EL LIBRO DE FRANCO SALGADO

MADRID, 15. (Cifra). — «Si cuanto se afirma en «Mis conversaciones con Franco» tiene la misma veracidad que lo que se refiere a mí, carece en absoluto no ya de honradez informativa, sino de credibilidad histórica», afirma el capellán del Generalísimo, José María Bulart, en carta dirigida a la agencia «Cifra».

El padre Bulart señala que lo que aparece en el libro del teniente general Franco Salgado-Araujo referido a él es completamente inexacto, y minimiza las relaciones «de respeto y veneración que tuve siempre hacia el Caudillo, desde la tarde del 4 de octubre de 1936 en que fui designado por el señor obispo para celebrar la misa en el Palacio Episcopal, que puso el prelado a disposición del Jefe del Estado».

Tras recordar que fue capellán de Franco hasta su fallecimiento, el padre Bulart dice que esiempre fue tratado como un miembro más de la familia; se extraña de que se le imputen críticas a la esposa del Caudillo, y afirma que «ni una sola cosa de las que se refieren a la familia del Jefe del Estado, su esposa, su yerno el marqués de Villaverde, Serrano Súñer, son verdaderas».

El padre Bulart dice también que él no era confesor del Generalísimo sino solamente el capellán.

LA SEÑORA DE MEIRAS «PRESIDENTA DE HONOR» DE LA GUARDIA DE FRANCO

La señora de Meirás, doña Carmen Polo, viuda del Generalísimo Franco, ha aceptado el nombramiento de «presidenta de honor» de la Hermandad Nacional de la Guardia de Franco», según una nota informativa.

La entrega del título de presidenta de honor se celebrará el próximo sábado, día 20, inmediatamente después del acto de homenaje en memoria del fallecido Jefe del Estado y al fundador de la «Flange», que ha sido convocado en la Plaza de Oriente de esta capital.

Hará entrega del título a la señora de Meirás la junta de la Hermandad, en representación de todos sus miembros.

Estas personalidades, de acuerdo con el comunicado, son las «caracterizadas por la fidelidad a los ideales de la Cruzada y de nuestra hermandad».

Finalmente, la nota señala cómo debido al aumento de miembros de la Hermandad, hace concebir que deberán formarse dos ramas de la misma, una masculina y otra femenina, con objeto de mejor atender sus fines específicos.

Se acordó expresar la satisfacción por la presentación pública del «Partido Popular», en el que entre otras personalidades se encuentran los ex-ministros José María de Areilza y Pío Cabanillas.

También se decidió poner de manifiesto la convicción de que la «vía federativa» anunciada en la reunión del pasado día 10 en Madrid, es la adecuada para realizar el propósito de acción conjunta que sin menoscabo de las autonomías regionales y de partido, aglutine fuerzas con capacidad de convocatoria y de presencia efectiva en las futuras Cortes «de alcance constituyente».

Asimismo, acordó publicar los principios de coincidencia ideológica que constituyen la base de los acuerdos federativos, y constituir la comisión gestora de la federación, integrada por el secretariado del «Partido Popular» y representantes de los partidos regionales concurrentes.

GARCIA TREVIJANO SE QUERRELLA CONTRA LOS MEDIOS INFORMATIVOS

MADRID, 15. (Cifra). — Diez querellas por injurias graves y calumnias han sido presentadas por el notario Antonio García Trevijano contra cinco directores de publicación y cinco periodistas, indicó hoy a «Cifra» un abogado del despacho del querellante.

El total de las indemnizaciones exigidas por el señor Trevijano en estos diez casos asciende a 157 millones de pesetas.

Además en los próximos días serán presentadas otras tres querellas, una contra un director de revista y dos contra periodistas, con indemnizaciones por un monto de 71 millones de pesetas.

La lista completa de las querellas, con las correspondientes indemnizaciones exigidas por García-Trevijano es la siguiente:

Una contra el director de «Blanco y Negro» (90 millones de pesetas).

Una contra el director de «Cambio 16» (9 millones de pesetas).

Dos contra el director de «Diario 16» (5 y 45 millones de pesetas).

Una contra el director de «Guadiana» (un millón de pesetas).

Los cinco periodistas querellados son: Javier Nar («Interviú»), Jesús de las Heras («El País»), José Catalán Deus («Posible»), Juan José Calleja («Pueblo») y Pedro J. Ramírez («Televa»). La cantidad pedida por el demandante es de un millón de pesetas a cada uno, excepto en el caso de Catalán Deus, al que se piden tres millones.

Mañana, en el juzgado municipal número 23, tendrá lugar el acto de conciliación entre el director de «Cambio 16» y García-Trevijano.

Las otras tres querellas que serán presentadas en breve son también contra el director de «Cambio 16», al que se piden 45

millones de pesetas, y contra los periodistas Fernando Vizcaíno Casas, por un artículo en «Día 32» y Carlos Semprun, por un artículo en «Destino».

Trevijano les pide un millón y A estos dos últimos García 25 millones respectivamente.

Los artículos o informaciones publicados que han motivado la presentación de las querellas por García Trevijano, dirigente del grupo democrático independiente, integrado en «Coordinación Democrática», se referían a la actuación de este en el asunto de Guinea Ecuatorial.

AMENAZAS A DIVERSOS MEDIOS INFORMATIVOS

En la redacción del semanario «Posible» se ha recibido una nota, firmada por los «Guerrilleros de Cristo Rey» y la «Alianza Antimarxista Española», en la que les advierten que no asistan a los actos que se celebrarán el próximo día 20, en la Plaza de Oriente, según un portavoz del semanario, de lo contrario —añade textualmente la nota— el material fotográfico, así como su integridad física, pueden verse en un grave aprieto».

En la nota —terminó diciendo el portavoz de «Posible»— se hacen extensivas estas amenazas a las publicaciones «Cambio-16», «Diario-16», «Cuadernos para el Diálogo», «Le Monde» y «Opinión» y también a personas que formen parte de organizaciones de izquierdas.

DENUNCIA

El director de «Aragón Express», Eduardo Fuenbuena, ha sido denunciado ante el juzgado de guardia de esta capital, por la publicación de una fotografía en dicho diario el pasado día 12 de noviembre.

La fotografía se refería a una pancarta colocada por los estudiantes de la Facultad de Ciencias, en la que aparecían los temas de petición de libertad, amnistía total y disolución de los cuerpos represivos.